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Aos vinte e sete dias do mês de maio de dois mil e vinte, conforme Resolução CONEMA 4 

nº 89/2020, foi realizada a Audiência Pública, de forma remota, dos processos de 5 

licenciamento ambiental nº E-07/002.3041/2019 e SEI-070026/000.591/2020, referente à 6 

apresentação e discussão do Relatório de Impacto Ambiental – RIMA, com relação ao 7 

requerimento de Licença Prévia referente ao projeto do Sistema de Transmissão Lagos – 8 

Macaé, com linha de transmissão de 345 KV (20,5 km), seccionamento de linha de 9 

transmissão de 345 KV (2,5 km), implantação de subestação Lagos e ampliação da 10 

subestação Macaé, a ser implantado nos municípios de Rio das Ostras e Macaé. Iniciou-11 

se às 19h00min com a seguinte composição das mesas: 1) Mesa Diretora Virtual: 12 

Mauricio Couto Cesar Junior – Presidente, Ana Cláudia dos Santos Campos – Secretária; 13 

2) Mesa do INEA: Flávia de Carvalho Dias Monteiro - Coordenadora do Grupo de 14 

Trabalho e Douglas Nascimento Coordenador da CEAM; 3) Mesa do Empreendedor: 15 

André Palermo de Carvalho representando a empresa Transmissora Lagos SPE S/A, e 16 

Ana Cristina Amorim, da Ecology and Environment do Brasil Ltda. – Ecology Brasil, 17 

empresa responsável pela elaboração do Estudo de Impacto Ambiental e seu respectivo 18 

Relatório – EIA/RIMA. Em seguida, foi executado o Hino Nacional. Foram passadas todas 19 

as informações de acesso, como a transmissão ao vivo no Canal da Transmissora Lagos 20 

no Youtube, bastando apenas acessar o link www.transmissoralagos.com.br clicando no 21 

link disponível, com tradução simultânea em libras. Dando continuidade, o Senhor 22 

Mauricio Couto fez os esclarecimentos em relação à dinâmica de realização de 23 

audiências públicas. Não houve manifestação a respeito da presença de algum 24 

representante do Ministério Público Estadual ou Federal. Em seguida, o Presidente da 25 

Mesa passou a palavra à Coordenadora do Grupo de Trabalho do INEA, Flavia Monteiro, 26 

que falou que o objetivo da Audiência Pública é divulgar o Relatório de Impacto Ambiental 27 

(RIMA) e as informações sobre o projeto, recolher opiniões, críticas e sugestões da 28 

população interessada, de modo a contribuir na decisão quanto ao licenciamento 29 

ambiental. Falou do objeto de licenciamento e do histórico do processo e finalizou 30 

explicando que os questionamentos devem ser entregues em um prazo de 10 (dez) dias 31 

no INEA ou na CECA, conforme e-mail e endereço informados na divulgação da 32 

Audiência Pública. Dando continuidade, foi passada a palavra ao empreendedor, Sr. 33 

André Palermo, que falou sobre o Grupo Zopone, que é formado por empresas no ramo 34 

da engenharia e atua há 32 anos em todo o território nacional e América Latina, em 35 

diversos segmentos. Fez uma apresentação do empreendimento, dizendo que se trata dê 36 

uma concessionária de serviços públicos de transmissão de energia elétrica. Continuou 37 

dizendo que arremataram junto a ANEEL o Lote 02 do ano de 2018. Explicou que em 38 

2018 foi. assinado um Contrato de Concessão para a construção, operação e 39 

manutenção da Subestação Lagos, que fica no município de Rio das Ostras/RJ - numa 40 

área adquirida de 44 hectares, com tensão nominal de operação 345/138kV, capacidade 41 

instalada de transformação de 1200MVA e área construída de 3,70 hectares. Falou 42 

também sobre a ampliação da Subestação Macaé existente, que é operada por FURNAS, 43 

e fica no município de Macaé/RJ. Continuou dizendo que é importante mencionar que a 44 

premissa do projeto foi não ter impacto ambiental, razão pela qual foi adotado um traçado 45 

que evita interferências com remanescentes de Mata Atlântica e que tem uma baixa 46 
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sensibilidade socioambiental, não está inserido em unidades de conservação e  que 47 

aproveita o relevo. Falou da justificativa e objetivo do projeto que é ampliar a capacidade 48 

de transmissão de energia do Sistema Interligado Nacional (SIN) e que se justifica no 49 

contexto de um crescimento significativo das cargas nas regiões Norte e Nordeste do Rio 50 

de Janeiro, causador do esgotamento da capacidade de transformação na Subestação de 51 

Campos. Continuou dizendo que irão escoar a energia gerada pelas térmicas UTE Mário 52 

Lago e UTE Norte Fluminense, além de transmitir a energia a ser gerada na térmica 53 

Marlim Azul, a ser implantada em Macaé/RJ. Finalizou dizendo da possibilidade da 54 

geração de 230 empregos diretos no pico das atividades de implantação (contratação de 55 

mão de obra local) e que o valor total do empreendimento seria em torno de R$ 56 

76.676.448,97 com duração das obras de 17 meses. Dando continuidade, a Sra. Ana 57 

Cristina, Coordenadora Técnica da equipe que elaborou o EIA/RIMA, iniciou sua 58 

exposição. Apresentou o RIMA, destacando as características do empreendimento, as 59 

alternativas locacionais estudadas para o traçado da linha de transmissão, e após definido 60 

o traçado, foi apresentado o diagnóstico ambiental da áreas de influência Indireta, Direta e 61 

Diretamente afetada, em seus aspectos físicos, bióticos e socioeconômicos. os impactos 62 

decorrentes da implantação do projeto e as medidas mitigadoras. Apresentou os Planos e 63 

Projetos Ambientais e concluiu pela viabilidade ambiental do empreendimento. Houve um 64 

intervalo 15 (quinze) minutos. A Mesa Diretora recebeu 07 (sete) perguntas enviadas 65 

através de e-mail direcionadas para os componentes das mesas, as quais foram 66 

respondidas a contento. Não tivemos solicitação de uso da palavra. Todos os 67 

participantes que encaminharam perguntas via e-mail durante a audiência foram 68 

atendidos. Em seguida, o Presidente lembrou que quaisquer contribuições referentes à 69 

Audiência Pública poderão ser encaminhadas, no prazo de 10 (dez) dias, ao INEA, 70 

através do e-mail ceam.inea@gmail.com, ou à CECA ceca.ambiente@yahoo.com.br e 71 

ap.lagos.ceca@gmail.com. O Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e 72 

encerrou a sessão às 21h20min.  Nada mais tendo a informar, eu, Ana Cláudia dos 73 

Santos Campos, encerrei a presente Ata 74 

Em 27/05/2020 75 
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_________________________ _________________________ 78 

 Mauricio Couto Cesar Junior                                           Ana Cláudia dos Santos Campos        79 

      Presidente da Mesa                                                                    Secretária da Mesa 80 


